



Aktionstag Sauberer Hände

Am 10.11.2023 fand unser diesjähriger „Aktionstag Sauberer Hände“ im Stiftungsklinikum PROSELIS, Standort St. Elisabeth-Hospital Herten statt. An diesem Tag wollten wir auf das Thema „Umgang mit medizinischen Einmalhandschuhen“ eingehen. Über unser Intranet wurde auf diesen Tag hingewiesen. Unser Plan war es mit einer Candy Bar und einem Info-Wagen durch unser Krankenhaus zu pilgern. Begleitend durch unsere Außendienstmitarbeiterin der Firma Schülke und unserer Krankenhaushygienikerin.

Auf dem Info-Wagen waren Materialien zur „Aktion Handschuhe“ bereitgestellt. Flyer, UV-Koffer für Hygiene-Monitoring (genannt Blue Box), abwischbare Kitteltaschen-Karten zu den 5 Momenten der Händehygiene und ein „ONE –Minute-Wonder“ zum Gebrauch von medizinischen Einmalhandschuhen waren bereitgestellt.

Auf der Candy Bar gab es, in liebevoller Handarbeit (von uns) vorgepackte, Süßkramtüten als Goodie und Nervennahrung. Auch die obligatorischen Kitteltaschenflaschen mit Händedesinfektionsmittel fanden noch Platz auf unserem Umzugswagen.



Am Morgen starteten wir zu den ersten Stationen wie Physiotherapie, Cafeteria, ZNA, Radiologie und OP-Abteilung. Wir erklärten unser Anliegen bzw. erörterten kurz den richtigen Umgang mit medizinischen Einmalhandschuhen. Dann ließen wir die Kollegen medizinische Einmalhandschuhe anziehen, gaben zum Einreiben eine UV-Lotion auf den Handschuh (Schülke optics lotion Training). Nach dem Ausziehen durften dann die Hände unter der UV-Lampe betrachtet werden. Für einige Kollegen war es sehr anschaulich, dass die Handschuhe nicht ganz dichthalten und auch das Ausziehen fehlerbehaftet erfolgt. Mit dem Wissen, dass die Lotion auch potentiell infektiöses Material sein kann, war dies eine gelungene Demonstration.





St. Elisabeth-Hospital Herten

Auch die peripheren Stationen wurden von uns heimgesucht und man soll es nicht glauben, aber auch ein paar studierte Mitarbeiter nahmen an der Schulung teil. 😊

Unsere Aktionen wurden vom Personal gut angenommen und auch der Austausch war sehr rege und konstruktiv. Viele haben wir zum Nachdenken über das richtige Tragen von Einmalhandschuhen angeregt und nochmals Anstoß gegeben, dass Handschuhe nur eine eingeschränkte Sicherheit bei der Patientenversorgung geben.



Vielen Dank an alle Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen, die sich an unserem „Aktionstag Saubere Hände“ beteiligt haben!!!

